
 
 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令 和 元 年 

９月４日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 星  雅人 議員（一誠会） 

２ 滝田 一郎 議員（一誠会） 

３ 菊池 久光 議員（政友会） 

令 和 元 年 

９月５日 

木 

午前 

１０時から 

４ 大豆生田 春美 議員（政友公明会） 

５ 秋山 幸子 議員（無会派） 

６ 弓座 秀之 議員（政友自民クラブ） 

７ 髙瀨 重嗣 議員（政友会） 

８ 本澤 節子 議員（無会派） 

令 和 元 年 

９月６日 

金 

午前 

１０時から 

９ 鈴木  央 議員（一誠会） 

１０ 中川 雅之 議員（無会派） 

１１ 印南 典子 議員（一誠会） 

１２ 小野寺 尚武 議員（無会派） 

１３ 千保 一夫 議員（無会派） 

大 田 原 市 議 会 

令和元年第４回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 ３ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館の充実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

（４） 

（５） 

（６） 

 

 

 

貸出冊数、点数を増やしてはどうか伺いたい 

貸出期間を延ばしてはどうか伺いたい 

読書バリアフリー法の対応はどのように考えて

いるか伺いたい 

サピエ図書館への登録をしてはどうか伺いたい 

郷土資料の電子化の進捗を伺いたい 

ボードゲームの館内（トコトコ大田原内）貸出を

行ってはどうか伺いたい 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 ５ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

４ 

保育園の完全給食につ

いて 

 

 

 

温水プール利用者の安

全・健康対策について 

 

 

那須地区広域行政事務

組合最終処分場管理費

及び整備事業費負担金

について 

 

外国人の人口動態及び

支援について 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

（４） 

 

 

 

 

保育園の完全給食実施に向けた対応について伺

います 

完全給食実施に伴う財政措置及び保護者負担に

ついて伺います 

 

温水プール利用者の安全対策について伺います 

健康対策の観点からプールへの飲み物の持ち込

みの考え方について伺います 

 

共同一般廃棄物最終処分場整備事業の進捗状況

について伺います 

黒羽グリーンオアシス事業について伺います 

 

 

外国人の人口動態及び就業について伺います 

外国籍児の就学について伺います 

多文化共生の推進に係る指針・計画について伺

います 

情報提供や相談を多言語で行う「一元的相談窓

口」の整備について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 １０ 質 問 者 菊池 久光 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

土木遺産について 

 

 

 

 

 

テレビ難視聴地域への

対応について 

 

 

 

 

 

 

 

選挙の投票率と投票所

について 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

（３） 

 

 

 

 

近代測量１５０年を機に、日本遺産「明治貴族が

描いた未来～那須野が原開拓浪漫譚（ろまんた

ん）」の構成文化財の一つでもある那須基線（観象

台）南端点を土木遺産として申請してはと思うが

考えを伺いたい 

 

テレビ難視聴地域では共聴組合を設立し共聴設

備を利用してテレビ電波を受信しているが、組合

員の高齢化や共聴設備の部品の高騰等により組

合での維持管理はもちろん組合の存続自体が難

しくなってきている現状がある。当該地域への対

応について伺いたい 

テレビ難視聴地域への支援や共聴設備改修等へ

の助成について伺いたい 

 

本年 7 月に執行された参議院議員選挙における

投票率について、どのように捉えているか伺いた

い 

期日前巡回投票所の投票状況について伺いたい 

車両を用いた期日前巡回投票所や移動支援の導

入予定についての考えと、導入した場合の経費や

国の支援について伺いたい 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 １３ 質 問 者 大豆生田 春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

小中学生のいじめ早期

発見、早期対応について 

 

 

 

消防団協力事業所表示

制度導入について 

 

 

（１）

 

（２）

 

 

（１）

 

 

現在のいじめ早期発見のための対応策を伺いた

い 

SNS を利用した、いじめ等の相談ができる窓口

の開設はできないか伺いたい 

 

消防団協力事業所表示制度導入の考えはあるか

伺いたい 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ５ 議席番号 １ 質 問 者 秋山 幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

 

４ 

 

子育て世代包括支援セ

ンター事業のさらなる

拡充について 

 

 

 

 

 

 

本市主催で開催された

「原爆写真展」について 

 

小中学校の桜など樹木

の老木化及び植え替え

について 

 

 

青少年期から豊かな国

際感覚を身に着ける相

互交流事業の推進につ

いて 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

産後1か月以内から3か月位までの全戸訪問「こ

んにちは赤ちゃん」の実績を伺いたい 

産後 4か月未満乳児のいる家庭を対象とする「産

前・産後サポート事業」「養育支援ヘルパー派遣

事業」「産後ケア事業」の、それぞれの利用実績

を伺いたい 

「産前・産後サポート」に必要な人材育成はどの

ように行われているか伺いたい 

 

市民ギャラリーで行われた、本市初の「原爆写真

展」の見学者数や反響などについて伺いたい 

 

小中学校校庭の桜など、樹木の樹齢分布について

伺いたい 

学校校庭及び隣接道路などを考慮した樹木の植

え替え計画があるか伺いたい 

 

旧川西中学校から現黒羽中学校に引き継がれた

那須塩原市「アジア学院」との相互交流は多文化

共生社会に対応する人材育成に寄与すると思う

が、市の考えを伺いたい 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 6 議席番号 6 質 問 者 弓座 秀之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

プロ競技団体への支援

費について 

 

 

 

黒羽運動公園について

伺います 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

現在支援費を支出している団体名及び金額につ

いて伺います 

支援費を支出する目的とメリットについて伺い

ます 

 

周辺施設との一対活用の現状について伺います 

陸上競技場の全天候型トラックへの改修につい

て伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ７ 議席番号 ９ 質 問 者 髙瀨 重嗣 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

戦没者追悼式及び平和

の塔祈念式について 

 

 

 

 

 

 

新庁舎グランドオープ

ンについて 

 

 

 

大田原市を評価する各

種調査について 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

 

本年度の実施見通しと実施状況について伺いた

い 

関係者が減少する中、慰霊の継承をどのように行

っていくのか伺いたい 

日程や開催方法を考慮し、児童生徒も出来るだけ

参加できるようにすべきと考えるが、市の見解を

伺いたい 

 

1 月の使用開始以降行われた設備等の改良、運用

の改善について伺いたい 

グランドオープン後の周辺環境の整備見通しは

どのようになっているのか伺いたい 

 

住みよさランキングについて市はどのように分

析しているのか伺いたい 

地域ブランド調査について市はどのように分析

しているのか伺いたい 

本市が「住みよいまち」であるという認識をより

広めるため、今後どのような施策を講じるのか伺

いたい 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

消費税について 

 

 

 

 

 

 

市の将来展望について 

 

 

 

 

 

 

（１）

 

 

 

 

 

 

（１）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）

 

最後の一般質問となりますので責任ある答弁を

お願いします 

市民生活を破壊する消費税増税を市長は、自治体

をあずかる責任者として大田原市の景気動向、消

費買い控え、冷え込みなどをどう判断されます

か。自治体の長として、消費税増税に対するお考

えがあるか、伺います。また増税分の２％が市に

どう反映されるかお聞きします 

 

低成長時代、発想の転換について 

人口減少・少子・超高齢化社会が始まっています。

10 年後、15 年後、20 年後、25 年後の大田原

市の人口減少、労働力人口、農業就労人口、経済

成長など、年度ごとの状況を、どうとらえておら

れますかお尋ねします。 

例えば、大田原市の平成２９年度、年所得２００

万円以下の貧困世帯数は、1 万 1182 世帯

40.36%と驚くべき深刻な事態です。４割が貧困

世帯という現実、成長は見込めない現実です。こ

れらの厳しい指標に見られる低成長時代に向か

って、発想の転換が求められていると思います

が、予算の縮少を含め市長の将来展望を伺います 

市街地活性化・農村地域振興の住み分けについて 

人口減少の中、空き家の増加が予想されます。上

下水道の布設地域縮小の検討も要するなど、市街

地拡大の一定の規制も求められると思いますが、

市街地活性化の展望を伺います。農村での急速な

高齢化の進行のもと、限界集落の出現、農村地域

の住み分けが求められるなど、新たな施策が必要

です。展望と対策について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民要望に基づく市政

の在り方について 

（３）

 

 

 

 

 

 

 

（４）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（1）

 

 

 

 

 

 

（２）

 

 

 

 

公共施設の補修・集約などについて 

ハーモニーホール、ピアートホール、与一伝承館、

湯津上支所、ふれあいの丘など、大型公共施設の

メンテナンス費用の見通しについて伺います。公

共施設の集約なども課題になっております。展

望、施策について伺います。古い上・下水道管の

取り替え、修復も大きな課題となっております。

見通しについて伺います 

地球温暖化防止、環境保護の取り組みについて 

私は、本年５月、民生常任委員会の行政視察で、

京都市、亀岡市、守山市などを視察してまいりま

した。先の 6 月議会で、「「プラスチックごみゼロ

の大田原市」「ほたる条例を作り、きれいな土と

水の大田原市」にしようと発言しました。加えて、

ミヤタナゴ保護条例、メダカ保護条例の制定を求

め、生態系の浄化促進を願います。大田原市とし

て、地球温暖化防止、環境保護の取り組みの現状

と、今後の施策について伺います 

 

女性副市長の選任について 

「女性副市長を実現し、女性の登用、男女共同参

画など新たな施策の推進を進めてほしい。」との

市民の要望についてお尋ねします。また、自治体

崩壊の危機など課題山積のおり、民間、外部も含

めた識者を副市長に登用する考えはあるかお尋

ねします 

高い水道料金の値下げについて 

県内１・2 位ともいわれる高い水道料金は、大田

原の暮らしにくさの象徴とも言われています。長

期の対応も含め、値下げの見通し、施策について 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）

 

 

 

 

 

 

 

 

（５）

 

 

お尋ねします 

自治会は地域おこし、地域のエネルギーを発揮さ

せる最大の組織です。運営の在り方は、地域ごと

に違い、自主的で自由な活動が保障されなければ

なりません。その活動の阻害となっているのが、

自治会長に対する報酬制度です。自治会を官製の

下請け機関にしてしまっています。自治会長に対

する報酬制度を止め、自治会に対する支援制度に

改め、自治会で自由に使える基金とし、各自治会

が地域の特徴を生かした、自主的な活動を、自由

に展開できるように、改善すべきと思いますがい

かがですか 

情報公開について 

情報公開を求めて、強く感じることは、あまりに

も黒塗りが多すぎること。さらに驚くことは、「当

然あるはずの書類がない。」との回答が多いこと

です。求められた文書がないことにすれば公開す

る必要がないからです。個人に関する情報は別と

して「市民に情報をできるだけ公表するという、

市の基本姿勢が感じられない」との、市民の声を

聴きます。どう改善なさいますかお尋ねします 

企業中心、企業言いなりの市政になっていないか  

今回の焼却場基幹部分の改修工事でも強く感じ

たことですが、日立造船の見積価格が５４億９０

００万円、コンサルタント会社の査定価格が４４

億４０００万円、契約価格が４３億４５００万

円、見積額と契約額との差が、実に１１億４５０

０万円（２１％）です。「こうしたやり方はあま

りにもひどい。ボッタクリ、悪質ではないか。そ

の後の数十億円の修繕費も言いなり、行政相手に 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（６）

 

 

 

（７）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ぼろ儲けしている感がぬぐえない。」と識者から、

意見が寄せられています。企業と国の補助金、間

に立つコンサルタント会社、すでに仕組みが出来

上がっており「職員はカヤの外」という感じを、

強く持ちました。こうした事態はほかの公共工事

でも起きているのではないか、と心配になりま

す。 

「企業言いなりの行政からの脱却」について、市

職員の力量を高める将来的展望を持つなど、市長

の決意と施策を伺います 

2 人に 1 人が癌になる日本、がん対策として、人

間ドックの補助制度について、那須日赤と国際医

療福祉大学病院の受診の実態と費用について伺

います 

放射能問題ですが、測定の現状についてお尋ねし

ます。山菜など規制の現状、高濃度汚染物質の保

管と今後の対策についてお尋ねします。子供の甲

状腺がんの発症状況ですが、被曝前と被曝 5 年後

の発症状況の比較はつかんでおられますかお尋

ねします。癌など成人病の増加が心配されます。

増加があるか検証が必要と思いますが、いかがで

すか 

 

自分への誇り・信頼、周囲の愛と見守りへの感謝、

生涯学習が求められており、自分を豊かにできる

大人への基礎ステップとして、義務教育がありま

す。子供の人格を傷つけることは、何人も許され

ません。私は、初めて赴任校にいき、教室の教壇 

に座った時、「この教室からいじめは出さない。」

と誓いました。そんな立場からお尋ねします 

 

12



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）

いじめ、不登校、暴力行為などについて 

『「暴力・いじめゼロ大田原市宣言」を行うつも

りはない』と先の議会で答弁されましたが、教育

長に伺います。いじめ・不登校につきましては、

「すべての学校に、いじめ不登校対策委員会を設

置、定期的に検討会を開催。学校や保護者に、問

題行動に対するアンケートを月 1 回実施、学習障

害といじめ不登校につきましては、特別支援コー

ディネーターを指名し、校内はもとより校外の専

門家や関係機関との連絡調整を行っています。教

育支援センターを平成２９年に立ち上げ、教育経

験者、臨床心理士、スクールソーシャルワーカー

が在籍し対応。適応指導教室「すばる」設置。虐

待については、大田原市要保護 児童対策地域協

議会において対応、いじめゼロでは、平成３０年

度２９校中 7 校で実現（２４％）」などと答弁が

ございました。その根幹となる覚悟が、現場教師

には必要です。教育長は「暴力・いじめゼロ大田

原市宣言」の推進についてどうお考えになります

か伺います 

実施に向けた、市長のお考えを、ご答弁お願いし

ます 

子供への虐待について 

① 警察からの虐待報告についてですが、平成３

０年度は２０件とのことですが、26～２９年度

の虐待報告数と内容について伺います。「３０年

度不登校につながったものは無かった」との答弁

でしたが、教育長は１件１件きちんと調べ、確認

なさったのでしょうか。子供の生死にかかわる問

題です。教育長は１件１件の対処状況について把 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）

握し、指導を徹底する必要があると思いますが、

いかがですか 

② 31 年４月から今日まで 警察からの虐待報

告はあったのでしょうか。個別の対応状況を伺い

ます。また、北海道札幌市で 2 歳児の虐待死が起

きています 

障害児の不登校について 

不登校のうち、発達障害が原因と思われる事案

は、何件かあるようですが、ここ数年の傾向、件

数はいかがですか。答弁では、きちんとした数字

の報告はありませんでした。原因は複雑で区別は

難しいことはよくわかりますが「発達障害が絡ん

だ不登校生」を把握することは、将来を見据えた

対策を強める意味で、重要な指標だと思います。

専門家も交えた事例の把握と対策の強化につい

て伺います 

障害者就労支援制度の活用について 

①障害者がそのまま就職した場合、障害者枠を含

めた、職場定着率は 5 割前後と厳しい状況です。

障害者就職支援制度を、活用することが、極めて

大切だと思いますが、認識と制度の活用状況を伺

います。具体的には、中・高生を対象とした就労

準備型放課後等デイサービス「はたらぼ那須塩原

校」（石林）が開校しました。また、障害者の就

労移行支援事業所、の活用も大切と思いますが、

制度の活用状況はいかがですか。 

②親の高齢化に伴う、引きこもりの長期化も社会

問題となっておりますが、大田原での長期の、大

人のひきこもりの現状と対策について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

ワクチン接種について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高齢者対策について 

 

 

（１）

 

 

 

 

 

 

 

（２）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）

中学１年生～高校１年女生徒を対象とした、子宮

頸がんワクチン接種ですが、「これまで通り個別

通知は差し控える」との答弁でしたが、有効性は

94%と高く、日本産婦人科学会も、4 回も接種

の再開を求めています。市も積極的な推進をすべ

きです、いかがですか。中高生及び保護者に対し、

有効性や無料接種など、何らかの方法で知らせる

べき、と思いますがいかがですか 

帯状疱疹ワクチンの接種と補助制 

帯状疱疹ワクチンの接種と補助制度についてで

すが、「２０１６年に水痘ワクチン効果が、国で

認められました。高齢者に対する定期接種につい

ては検討中」とのことですが、高齢者３人に１人

がかかる、との話もあります。高齢者の苦痛を少

なくし、医療費削減にもつながります。定期接種

補助の実現と、個人負担で接種する医療機関紹介

など、積極的な推進を求めます 

 

有償ボランティア制度の活用について 

有償ボランティアとは、活動経費の実費だけでな

く「謝礼的な一定額の支給」などの金銭の支払い

を受けるボランティアです。厚労省も「国民の社

会福祉に関する活動への、促進を図るための措

置」として認めています。有償ボランティアのほ

うが、後継者を育て、活動を持続、成果を出すこ

とができる、という利点があります。神奈川県な

ど活用が広がっています。市として、各方面での

活用の考えはいかがですか。大田原には、医療福

祉大学もあります。有償ボランティア制度も活用

し、社会福祉協議会の活動に、医療福祉大学生の 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

農・林業振興について 

 

（２）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）

 

 

 

参加を求めてはどうか伺います 

外出支援について伺います。デマンド方式による

外出支援ですが、今後も停留所方式から、自宅送

迎方式への改善を求めたいと思います。外出支援

の強化、タクシー会社依存からどう脱却するか、

一つの課題です。黒羽におけるデマンド方式、

NPO 法人「サポートセンター清流」への委託も

一つの方式のようです。評価はいかがですか。 

タクシー会社に依存しない、有償ボランティア制

度を活用した、地域に根差した、人の見える、安

くて便利なデマンド方式による外出支援の、新た

な発展、移行について伺います。 

佐久山地区社協の無償ボランティア運転手によ

る無料送迎開始のモデルケースをどう生かして

いくか伺います。また、有償ボランティア制度を

活用しての発展を検討すべきと思いますがいか

がですか 

 

有機農業推進について 

①有機農業推進の意義について 

昭和４０年代以降「儲かる農業」をキャッチフレ

ーズのもと、農薬使用は長らく続けられてきまし

た。政府は、近年になって、TPP 体制を迎え、

自給率１０％台になる可能性が濃厚になる中、

「強い農業」の看板に塗り替えました。競争力強

化、農業の成長産業化の名のもと、法人化した集

落営農集団、株式会社、海外資本を含めた関連企

業への大規模な補助金の提供など「強い農業」推

進を強力に進め、農薬の使用は増加傾向です。こ

うした中、地域の農業と環境を守り「子どもの未 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

焼却場問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）

 

 

 

 

 

 

 

（１）

来を守り持続的な農業」を目指すのが、農薬を使

用しない有機農業です。市は有機農業推進の意義

を、どうとらえ、発展させるのかお尋ねします 

②学校給食に有機栽培米の使用を 

市の答弁では「有機米の定義が曖昧、供給が難し

い。」を繰り返しています。大田原市は、コメの

生産量県内一です。除草剤不使用の、有機栽培米

の生産も他の市町に比べ盛んです。また、ふるさ

と納税の返礼品として「有機栽培米」を活用すれ

ば、全国的にも有名になります。いま、全国的に

も、有機栽培米の生産は盛んになりつつありま

す。学校給食１００%有機米を実現した千葉県い

すみ市、千葉県木更津市でも取り組みを開始しま

した。学校給食米の供給は、その気になれば可能

です。市が年次計画を持ち、主導権を発揮し、関

係農家の知恵を集め、推進することを求めます  

小型の発電所の建設促進について 

「小規模分散型の設備の導入を主とした、エネル

ギーの地産地消の実現に向け、現在取り組んでお

り」との答弁をいただいておりますが、進行状況

はいかがですか。「緊急災害時の対応ができる可

能性がある。」との答弁に市民の関心も高まって

おります。地域振興と併せ、推進状況を伺います 

 

「広域クリーンセンター大田原」の改修工事につ

いて 

①７月 18 日下野新聞報道によりますと、「基幹

的設備改良工事契約を、４３億４５００万円で締

結」と報じております。工事予算 概算額が４４

億４千万でしたので、９５００万円下回ったよう 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）

です。何社の入札があったのか。入札予定価格は

いくらか。落札率は何%かお尋ねします。また、

契約後の各種の補助金はどのようになりますか。

大田原市と那須町の負担、地方債と一般財源で１

６億５千万円の減額は、いくらになりますかお尋

ねします 

②稼働年数１０年延長で３５年となりますが、修

繕費の増大とともに、ダイオキシンや重金属類の

飛散など、私どもの松葉調査でも増加傾向が見ら

れます。今後の公害の増加をどうお考えですか。

修繕費の増加も懸念されます。操業から１５年で

修繕費は、３５億８６００万円でした。新たに発

電装置を付けた状況の中で、今後１５年、２０年

の修繕費は、どの位になると、見込んでおられま

すか、お尋ねします 

地元自治会に対する説明会の開催について 

6 月 28 日に開催されたようですが、出席人数、

内容はいかがでしたか。出された疑問質問などに

ついてお尋ねいたします。協定・覚書の 4 自治会

のみの参加要請で、協定後できた、同じ地域内、

焼却場に隣接した二つの自治会に対する、説明は

どうされましたか、お尋ねいたします。議員の傍

聴を認めない理由は何ですか。関係自治会の「意

向」とのお話でしたが、議員の傍聴も認めないと

言うのは、市の「秘密主義」の表れではないです

か。市長の見解を求めます 

焼却場の移転について 

①「地元自治会との「覚書」協定は重要と考えて

います。次期建設予定地については、今回の基幹

部分の改修工事終了後、検討熟度を高めてまいり 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民の声 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）

 

 

 

 

 

 

（１）

ます。」とは、具体的にはどういう意味ですか。

移転地選定推進チームを作るということですか、

お尋ねいたします 

②焼却施設 次期建設構想について 

移転にあたって大事なことは、どのようなごみ処

理をするか検討を早く開始することです。私も、

３R（リデュース・リユース・リサイクル）をご

み処理体制の基礎に置いた体制の構築を求めま

したが、最新のごみ処理技術の研究、燃やさない

ごみ処理施設（カナダ・オンタリオ州など）、ご

みを活用した発電所と焼却施設の併設など、処理

方法を先に早く検討を開始し、建設場所を選定す

ることです。これまでのように、移転時期が迫っ

てから、検討を開始するのではなく、処理方法の

検討を早急に開始し、見合った場所の選定を、時

間をかけて選定することが大切です。いずれにし

ろ選定推進チームの早急な発足が求められてい

ると思いますがいかがですか  

火葬場の移転について 

火葬場の移転問題については、故相馬大蔵議員も

「ごみ焼却施設と隣接した火葬場は、全国で二つ

しかない。」と移転の必要性を指摘しておられま

した。老朽化も進む中どのようにお考えか、お尋

ねします 

 

市道住吉町２０２号線道路改良ですが、通るたび

に緊急性を感じます。できた穴の修繕でなく、補

正を組んででも、早急に改修を実施すべきと思い

ますがいかがですか 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ９ 議席番号 ４ 質 問 者 鈴木 央 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

障害者優先調達推進法

について 

 

大田原市のガン対策に

ついて 

 

 

大田原市火葬場につい

て 

（１） 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

直近２年間の目標額及び実績について 

今後の取り組みについて 

 

予防策について 

罹患者に対する行政と医療機関との連携につい

て 

 

建て替え計画について 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 10 議席番号 １２ 質 問 者 中川 雅之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

 

 

５ 

 

 

６ 

 

 

旧那須中央農業共済組

合について 

 

 

CLT（直交集成板）の普

及・支援について 

 

 

 

消防団活動の推進につ

いて 

 

中心市街地活性化につ

いて 

 

 

関係人口について 

 

 

水辺公園の今後の取り

組みについて 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（1） 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

移転後の本市の跡地利用について伺います 

大田原小学校関係での教育施設としての利用に

ついて伺います 

 

CLT 協会入会から本市の普及・支援の取り組み

の現状及び今後について伺います 

バイオマス産業都市構想における CLT の推進へ

の取り組みについて伺います 

 

市役所職員の消防団員活動に対する市の考え方

について伺います 

 

大田原市起業再出発支援事業補助金及び大田原

市事業再開奨励金を活用した中心市街地活性化

の現状と今後の取り組みについて伺います 

 

関係人口を活用した地域活性化の推進について

の現状と今後の取り組みについて伺います 

 

水辺公園事業の現状と今後の取り組みについて

伺います 

水辺公園計画地内にナイター照明付き、多目的運

動場及びテニスコートの新設について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １１ 議席番号 ２ 質 問 者 印南 典子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

 

 

５ 

 

 

６ 

 

 

 

７ 

 

 

８ 

 

 

 

９ 

 

学童保育について 

 

 

 

高齢者ほほえみセンタ

ーについて 

 

大田原市の観光施策に

ついて 

 

大田原市の子ども、子育

て世帯、高齢者支援につ

いて 

 

与一まつり・大田原屋台

まつりについて 

 

さらなる移住定住促進

と高齢者のための住居

の安定供給について 

 

大田原市の宝、清流那珂

川の利活用について 

 

大田原市立中学校柔道

事故調査報告について 

 

 

交通安全施策について 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

本市の中長期学童保育施設整備計画の進捗状況

と本市における今後の学童保育全般の運営方針、

体制について伺います 

 

与一いきいきポイント制度といきいきメイトの

現在の状況と今後の進め方について伺います 

 

進捗状況と今後の方針について伺います 

 

 

進捗状況と今後の方針について伺います 

 

 

 

進捗状況と今後の方針について伺います 

 

 

進捗状況と今後の方針について伺います 

 

 

 

進捗状況と今後の那珂川利活用の方針について

伺います 

 

検討事項「ヒヤリハット集」作成の進捗状況及び

事故再発防止対策の現状と今後の方針について

伺います 

 

進捗状況と今後の方針について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １１ 議席番号 ２ 質 問 者 印南 典子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

10 

 

 

 

私有空き地の管理指導

及び空き家の有効利用

について 

 

（１） 

 

 

進捗状況と今後の方針について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １２ 議席番号 ２２ 質 問 者 小野寺 尚武 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

財政運営（財務書類）に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市街地の都市計画区域

の見直しで活性化を 

 

 

東京 2020 オリンピッ

ク聖火リレーの市独自

の取り組みを要望する 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

統一的な基準による、初の財務書類の作成を行っ

たが、分析指標のそれぞれの数値をどのように見

るか 

これまでの総務省方式改定モデルによる作成と

比べ苦労した点は。また統一的な基準になってプ

ラスになった点は 

新たな基準による財務書類の活用面で、今後どう

活かしていくのか 

次年度の公表時期は。また地方公営企業法の財務

規定等の適用に向けての準備が済めばさかのぼ

って公表するのか 

 

積極的に都市計画用途地域の見直しを行い、市街

地の地域の活性化やにぎわい創出を積極的に後

押しすべきである 

 

聖火リレーのコースから外れたが、子供達に夢を

持たせ、思い出を作らせるために、大田原市独自

に何か聖火リレー関連の企画を立て行うべき 
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質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １３ 議席番号 ２３ 質 問 者 千保 一夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

津久井市長の行政運営

における基本姿勢につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

（４） 

（５） 

 

（６） 

 

（７） 

 

（８） 

 

 

 

 

 

「ことば」より「実行」が大切 

「市の将来展望」と「市民の日々の暮らしの安寧」

双方において誠実な執行が求められる 

市民が納めた血税の使い方が軽率で乱暴 

権力者たる市長の公私混同は厳に慎むべき 

市職員全員による組織力の発揮によって、市の力

強い前進が図られるよう、職員統率を行うべき 

行政の継続性の重要さを自覚しない感情的・軽率

な行政執行に明るい未来はない 

穏やかで善良過ぎる大田原市民の心を裏切って

はいけない 

同じ市民が市長と議員の双方を選び、それぞれに

異なる職務権限を担わせている。市長はこの二元

代表制の下、議会の監視・チェック機能に対し、

謙虚に誠実に説明責任を果たすべき 
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